

## BAB VI

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan terhadap permasalahan dalam kaitannya dengan tanggung jawab sosial perusahaan (*corporate social responsibility*) pada PT. Tirta Investama Plant Solok adalah:

1. Dalam pelaksanaan CSR langkah strategis yang dilakukan oleh PT. Tirta Investama Danone Aqua dipercayakan kepada NGO yaitu Mitra Perkumpulan Keluarga Berencana Indonesia (PKBI) Provinsi Sumatera Barat dan Yayasan Field Indonesia sejak Tahun 2014 melalui lembaga inilah CSR dilaksanakan, dalam konteks ini NGO diartikan sebagai pelaksana, pendamping, pembimbing, dan pengontrol program CSR agar terlaksana dan tujuan tercapai, bentuk kegiatannya di bidang sosial: Program pemetaan sosial, Pembuatan fasilitas air bersih dan sanitasi, Seminar Reproduksi remaja di Nagari Batang Barus. Bidang ekonomi: Program sekolah lapangan alpukat, berbagai program donasi di tiga Nagari Batang Barus, pembedayaan ekonomi masyarakat melalui kader posyandu, sedangkan Bidang lingkungan: membangun Taman Keanekaragaman Hayati (KEHATI) dan Program Sanitasi Total Berbasis Masyarakat.
2. Keterlibatan CSR PT. Tirta Investama dalam pemberdayaan Masyarakat di Nagari Batang Barus adalah melalui program Sanitasi Total Berbasis Masyarakat (STBM). PKBI sebagai vendor melaksanakan kegiatan pemberdayaan masyarakat sesuai aturan yang dituangkan dalam Danone's code of conduct for business partners. Perjanjian dilaksanakan melalui sebuah *Purchase Order* (PO) berupa surat perintah bayar dari PT. Tirta Investama Plant Solok kepada Vendor (PKBI) selanjutnya di keluarkan Surat perintah kerja yang berisikan perjanjian untuk

segera melakukan program STBM. Keterlibatan PKBI Sumatera Barat di Nagari Batang Barus tidak semata-mata menjalankan proyek kerjasama tetapi juga telah berhasil membuat sebuah *pacta integritas* Surat Keputusan Deklarasi bebas buang air besar sembarangan (BBABS) yang di tanda tangani oleh Wali Nagari dan komite sanitasi di tiap jorong dan segenap pemangku kepentingan di Nagari Batang Barus.

## B. Saran

1. Untuk mencapai keberhasilan dalam melakukan program CSR, diperlukannya komitmen yang kuat, partisipasi aktif, serta ketulusandarisan semua pihak yang peduli terhadap program-program CSR. Program CSR menjadi begitu penting karena kewajiban manusia untuk bertanggung jawab atas keutuhan kondisi-kondisi kehidupan umat manusia di masa datang. Perusahaan perlu bertanggung jawab bahwa di masa mendatang tetap ada manusia di muka bumi ini, sehingga dunia tetap harus menjadi manusiawi, untuk menjamin keberlangsungan kehidupan kini dan di hari esok.
2. Peningkatan mutu dan kualitas implementasi CSR dalam bentuk *Community Development* oleh PT. Tirta Investama Plant Solok hendaknya lebih ditingkatkan lagi. PT. Tirta Investama harus terus menemukan inovasi-inovasi baru pada program CSR yang akan di implementasikan di masyarakat, karena seiring perkembangan zaman kebutuhan di masyarakat pun akan terus berubah dan bagi Pemerintah Daerah Kabupaten Solok kedepannya membuat sebuah Regulasi mengenai CSR dikarenakan banyaknya perusahaan yang bergerak dibidang sumber daya alam di Kabupaten Solok.

